

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al mes  
Provinciales 3 meses, ptas. 3.50

# Diario de Avisos

FRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.  
Esquemas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.  
La correspondencia administrativa debe dirigirse  
AL ADMINISTRADOR  
Apartado núm. 25.

Rotación e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

Tercer aniversario del señor D. Manuel Entero, que falleció el 28 de Julio de 1900.

Las misas ya encargadas que se celebren el día 28 del corriente en la iglesia de San Miguel, á las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media; en la del Salvador á las nueve, y en la de Santa Eulalia á las ocho y media, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Su viuda, hijos y demás familia, ruegan á sus amigos la asistencia á estos piadosos actos y una oración por el alma del finado, por cuyo señalado favor les vivirán agradecidos.

## NOTAS MUNICIPALES

### Sesión del viernes

A las diez menos cuarto empezó la sesión que el viernes, en segunda citación, celebró el municipio.

Leída y aprobada el acta de la anterior, entróse en la orden del día, que era corta pero que los señores concejales, con su proverbial é injustificada verbosidad, se encargaron de alargar.

El concejo quedó enterado del nombramiento de un guardia municipal que publica «La Gaceta». El guardia municipal que ahora vé confirmado su nombramiento, estaba ya en posesión del destino.

Desigñose al Sr. Ramirez para ingresar en la Zona los mozos del último reclutamiento.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento durante el mes de Junio, y dos sesiones extraordinarias del corriente.

Dióse cuenta de un oficio del general gobernador militar de la plaza, en el cual manifiesta los destrozos que causó en el cuartel de artillería, Casa grande, la tormenta que sobre la población descargó el día 30 del pasado.

Las obras necesarias están valuadas en 300 y se acordó efectuarlas.

Se concedió el empadronamiento que solicita D. Juan Merlán Higuera. Asimismo, se resolvió conceder todos los baños que hasta el viernes se habían solicitado, y cerrar dicho día el plazo de admisión de solicitudes.

Pasaron á la Comisión de presupuestos las cuentas que se envían de la Escuela de Artes y Oficios.

Y como último asunto de la orden del día se dió conocimiento de una comunicación en la que el Ilmo. señor Obispo invita á la Corporación para que asista á las honras fúnebres que por la muerte de Su Santidad León XIII se han celebrado en la Santa Iglesia Catedral ayer tarde y hoy por la mañana.

El Sr. Terradillos propuso que constase en acta el pesar de la Corporación por la muerte del Pontífice, y que una Comisión fuera á dar el pésame al Sr. Obispo.

El Sr. Lotero hace análogas manifestaciones, extendiéndose en largas consideraciones.

Hemos dado cuenta á nuestros lectores de los acuerdos tomados, pasando por alto los discursos pronunciados sin objeto ni necesidad.

En los ruegos y preguntas se notó aún más este afán de hablar.

El Sr. Gilarranz dijo que un propietario se había excedido al usar el permiso que el Ayuntamiento le concedió para hacer obras en una casa sita en la calle de la Plata.

El Sr. Gómez defendió al propietario, asegurando que está autorizado

para lo que hace y que lo único que hizo demás fué una puerta provisional para sacar escombros.

En esta cuestión, de tan escasa importancia, intervinieron los Sres. Oñero, Terradillos y Lotero, demostrando que pican más al amor propio los pequeños intereses de un amigo ó enemigo, que otras cuestiones de gran importancia que se discuten poco, ó no llegan á discutirse, como ocurre con la moción del Sr. Higuera y otras muchas que no necesitamos recordar.

Terminado este debate (de debate calificó un señor concejal esta discusión), que más bien fué altercado, al que trabajosamente puso fin el repetido sonar de la campanilla presidencial, el Sr. Ramirez preguntó si era cierto que un señor concejal había presentado la dimisión.

Suponemos que se referiría la pregunta al Sr. Arango, cuya ausencia notamos desde hace algún tiempo, y no comprendemos el por qué la Presidencia aplazó la contestación para la sesión próxima.

El Sr. Santiuste preguntó á su vez al Sr. Alcalde presidente si había presentado la renuncia de su cargo, pues corrían estos rumores por la ciudad. Aprovechó el veterano concejal la ocasión para tributar elogios al señor Carretero y rogarle que continuara en su puesto, porque él, y seguramente los demás concejales, estaban satisfechos de su gestión.

El Sr. Carretero manifestó que pensaba comunicar á sus compañeros su decisión sobre este asunto y que, como particularmente tiene manifestado á algunos de ellos, deja el cargo de presidente porque no puede atenderle con la asiduidad que la administración municipal reclama.

Estoy dispuesto, dice el Sr. Carretero, á seguir compartiendo las tareas municipales con vosotros, cumpliendo de esta suerte el deber y compromiso contraídos con mis electores. Continúa dando las más expresivas gracias á sus compañeros y queridos amigos por las atenciones que le han dispensado durante el tiempo que ha sido alcalde, y ofreciéndose en su cargo de concejal.

Pidió el Sr. Ramirez que se nombren unos vigilantes nocturnos para los jardines municipales, y se acordó autorizar á la Presidencia para que cumpliera este servicio.

Dióse cuenta del estado de fondos que presenta el contador y se levantó la sesión á las once y cuarto.

## RETAZOS TAURINOS

### Lo de ayer

Me eché la siesta, como es costumbre, mientras de Febo la intensa lumbre, nos sofocaba sin compasión; pero mi sueño fué pesadilla, porque un mosquito de trompetilla comenzó á darme la desazón.

Pica que pica, canta que canta, en las megillas y en la garganta en las narices y en el frontal él me clavaba su aguijoneo y yo me daba por el mosquito cada cachete fenomenal.

Cuando entonaba su sinfonía —Ya se aproxima—yo me decía—Voy á aplastarte, bicho infeliz!

Y él, en efecto, se aproximaba; junto á la boca yo golpeaba y él se metía por la nariz.

Ni una vez sola quité el envite; porque en el juego del escondite era el mosquito tan diestro ya, que cada puya que me ponía él de la suelta libre salía y yo llevaba la bofetá.

—Basta,—me dije—basta de orquesta; no quiere el cielo que eche la siesta pues á la calle; no la echaré. Quedé vencido, tras del combate, y con la cara como un tomate;

—¡Adiós pimpollo, preciosos, ricos!—en el camino dije á una chloa, que á todos daba la desazón y ella, mirando mi cara rara, dijo graciosa—¡Pero qué cara!

¡Que usted se alivie del sarampión!

En efecto parecía un niño con alfilerillo ó con semejaante, en el momento en que llegué al café para hacer tiempo hasta la hora de comenzar la corrida.

Salí del café y me encontré en la calle Real al concejal Sr. Lotero, vistiendo traje de gala y luciendo flamante chistera.

—¿Si presidirá la fiesta taurina de esta tarde?—dije para mi chaleco.

Después pude enterarme de que el señor Lotero se dirigía á la Catedral para asistir á la fiesta religiosa que había de celebrarse y yo, tomando un coche en el Azoguejo, me fuí á la plaza de toros para presenciar las faenas del Regaterín y del Rubito de Zaragoza.

El sol calentaba de lo lindo y al oírme lamentar de sus caricias, don Tomás Martínez, el inspector de policía que iba en el mismo coche, me dijo:

—Pero, hombre, no es para tanto. Otras veces picará más el sol.

Pero yo, recordando lo del mosquito de trompetilla, le contesté:

—¿Que otra vez picará más?

Nunca tal cosa he dudado

pero es que en mí, Don Tomás,

¡ya llueve sobre mojado!

### Al primer torete... hule

A las cinco y algunos minutos más ocupó la presidencia el Sr. Oñero, y con una regular entrada, que fué mejorando lentamente, comenzó la fiesta á los acordes de un pasodoble, lanzado á los vientos por los muchachos del Hospicio.

Pisaron el ruedo las dos cuadrillas del Regaterín y el Rubito, compuesta cada una de ellas del espada y de otro individuo más y momentos después el primer toro de los de D. Román Baeza, salía veloz como una centella de las oscuridades del chiquero.

Abrióse de capa Regaterín y los de tanda picaron cuatro veces, cayendo en todas ellas estrepitosamente, sin grandes detrimentos de sus personalidades.

El toro, codicioso, bien armado y de buena lámina, se dejó adornar con unos cuantos palitroques que Megia y Orteguita le clavaron aprovechando. Regaterín cogió los trastos y después de brindar por todo bicho viviente, sin preparación alguna, sin usar la mano derecha y con precipitación inconcebible, como el que necesita acabar pronto, se tiró á matar, resultando cogido por la entrepierna y volteado rápida y terriblemente.

Fué aquella una vuelta de circo, que pudo costarle la vida á Regaterín.

Retirado á la enfermería se le registró una herida en el periné, imposibilitándole de continuar la lidia. Es lo menos que pudo ocurrirle.

Después de practicarle la primera cura, fué conducido á la fonda La Burgalesa.

Y de este modo dió fin lo que hizo el Regaterín.

Rubito de Zaragoza, á quien debió venirle el mundo encima, ante aquella desgracia, cogió los trastos y siguiéndolo los mismos procedimientos que el Regaterín y suponiendo como él que con un toro tan mal preparado para la muerte, no había más recurso que echar por la calle de enmedio, cumplió, —¡si cumplir pueda llamarse eso!—con una bajonazo fenomenal. Silbidos.

Y es que, presintiendo un drama diría el Rubito aque: —Así no se alcanza fama, pero se libra la piel,

### ¡Unos señores toros!

¡Vaya con lo que se tenía reservado don Román Baeza! nos acordamos.

Los cuatro toros de ayer, en otras manos; es decir son otra lidia, con lo que pedían el poder y la nobleza de los bichos, hubieran acreditado cualquier ganadería.

Audiendo siempre al engaño, revolviéndose en el trapo y con una cabeza capaz de levantar un mundo, nos demostraron que de Aldeanueva puede salir una ganadería que quite muchos moños.

¡A ello, don Román!

Claro es que tan hermoso ganado era mucho ganado para el Rubito y compañía, y eso unido al pernoche del Regaterín, que dejó á los picadores sin defensa en los trances apurados, contribuyó á que ni el segundo toro—berrendo en blanco y de muchas libras,—ni el tercero,—más pequeño, pero con fiereza y poder,—sufrieran el castigo que necesitaban.

Llegaron bríos y sin humillar á la muerte y comprendiéndolo así el Rubito, pasando malamente de mula, se tiraba á herir como Dios le daba á entender.

¡Y así salta él!

En el segundo toro, después de una pesonera silbable, remató con una estocada superior, en la que tomó parte la providencia. No me cabe duda de que el estoque cayó de las nubes.

Crispín García, que así se llama el Rubito, debió encomendarse al santo de su nombre.

Y el pobre santo, modelo de humildad, vió en este suelo al matador en un brete y fué y tiró desde el cielo la lezna... ¡y mató al torete!

De otro modo no me explico como sucedió aquello.

La estocada providencial le valió al Rubito la oreja del toro.

¡Más hubiera agradecido un solomillo, seguramente!

### Otras menudencias

Ni con el capote, aparte unos cuantos floreos del Rubito al salir el cuarto toro... ni picando, si se exceptúa al Melones, que puso dos buenas varas al primero y tercero de los de Baeza; ni con las banderillas, si se exceptúa al Mejía, que dejó un buen par al segundo, hicieron los muchachos nada digna de mencionarse.

¡Y eso que no hicieron poco con salir libres de la jornada!

El Rubito—que estuvo incansable y mereció alguna tolerancia por el excesivo trabajo que la fatalidad echó sobre sus costillas—cavó al tercer bicho un par aceptable, á la media vuelta, y otro desigual y caído.

Fué el Juan Palomo de ayer tarde y no hay que tomarle en cuenta sus desciertos.

La empresa disponía de ocho caballos y siete quedaron fuera de combate y eso que los picadores se reservaron todo lo posible.

A la salida de la suerte de varas persiguió el primer toro á un mono sabio hasta la barrera. Saltó el mono, quedando con la parte posterior al descubierto y per milagro de Dios el bicho no le ayudó á salvar la valla metiéndole el cuerno.

¿Que por dónde?

Por el mismísimo sitio, que no hay para qué nombrar, donde no hubiera logrado verse la herida jamás.

### Limonada, fuego y bronca.

Mientras era arrastrado el tercer bicho, Silverio de Ochoa y Agapito Cardiel, los dos en complicidad, me obsesquiaron con limonada de un vendedor ambulante.

El vendedor aseguraba que no era el líquido en cuestión limonada purgante, pero... ¡á su abuela!

Hubo un momento en que, sintiendo terribles dolores de estómago, creí que tenía que ir al hule.

Afortunadamente no ocurrió así.

Salí el cuarto toro, rojo y abierto de eterna y tan bien oriado como sus compañeros.

Los chicos, rendidos por el cansancio, le echaban de tarde en tarde el capote; los de á caballo hacían que se arrimaban pero... ¡noles! y aun con tan pocas ayudas tomó tres varas, dos con caída del ginete, una besando el toro al picador en el derrote y otra de reflón.

Algunos que creyeron ver mansedumbre, donde no había más que cansancio en los muchachos y poca voluntad en los piqueros, pidieron con notoria injusticia que se foguease al animalito y así lo ordenó el Sr. Oñero.

El público protestó ruidosamente de aquella iniquidad taurófila, tan injustificada que el mismo presidente estuvo á punto de revocar la orden.

Oñero, aquel fué un error por el cual el ganadero le conservará rencor.

¡Ay muchísimo mejor hubiera estado Lotero!

Ello es que después de fogueado el animalito, se quedó como si tal cosa.

No perdió fuerza, ni nada y siguió envalentonado.

¡Más le hubiera estropeado un vaso de limonada!

Cuando llegó á manos del Rubito, este, con su sistema de apresuramientos y buscando las revueltas del toro, se tiró á matar, saliendo arrollado y teñido de rojo con la sangre del animalito, resultando ileso, por que la providencia no abandonó durante toda la tarde su misión humanitaria.

Cansado el público, al ver la imposibilidad de que el Rubito despachase al toro y en vista también del cansancio del espada y de su propósito de atropellar por todas las reglas taurinas, pidió que el cornúpeto fuese retirado al corral, para evitar una desgracia.

En efecto, salieron los cabestros.

Y de este modo dió fin la faena de Crispín.

La corrida no dejó de ser sensacional, como ven ustedes.

Los aficionados, por la mañana se lamentaban de que sólo hubiera cuatro toros y después resultó, que todavía sobró uno.

Si tanto un cansancio cruel y como falta papel doy fin con esta quintilla, vuelvo á vérmelas e n el mosquito de trompetilla.

PEPE

## FUNERALES

### SU SANTIDAD LEÓN XIII

Severo catafalco solo oriado de atributos en la alta gerarquía que aquel augusto muerto aquí tenía en su largo y feliz Pontificado; espirales de incienso perfumado suben hasta la esbelta crestería de nuestra Catedral, que en gallardía, es la joya del arte más preciado; hermosa la oración, sobria, elevada en conceptos de clásica belleza; un himno á la virtud arisolada; la orquesta por igual abrilantada, y del ne-recordear la grandesa; resultó como nunca matizada.

FERNANDO RIVAS

26 Julio de 1908.

## Teatro Miñón

Anoche debutó la compañía dramática que dirige el notable primer actor Sr. Morano.

Tratándose de tan excelente artista, el juicio que pueda formar el público es fácil adivinarlo, y yo, que no tengo pretensiones de imponer mi criterio, no tengo necesidad de analizar la labor del Sr. Morano en este caso.

Los asistentes al debut le aplaudieron como merece, y uno desde aquí mi modesto aplauso á los que anoche oyó el inteligente actor.

Hacia lo que si he de llamar la atención de todos, es hacia el conjunto de la compañía.

Comprendiendo el director que no basta una sola figura para sostener un negocio, ha formado un cuadro que puede, sin duda alguna, presentarse ante los públicos más exigentes.

Todos los artistas tienen documentos refrendados en muchas ocasiones. La señorita Valdivia ocupó puesto preferente en el teatro Español durante la última temporada, estrenando papeles de primera dama joven en las obras de nuestros primeros autores.

Lo mismo puede decirse de los señores Treviño, Ruiz Tatay y Porradón, que consiguieron el exequatur en los principales teatros de la Corte.

La representación de la obra del gran Echeagaray «De mala raza» fué interrumpida en muchas ocasiones por los aplausos que arrancaban el Sr. Morano y la señorita Valdivia, y al final de todos los actos hubo que levantar el telón para que se presentaran en escena á recibir los plácemes del público todos los intérpretes de la hermosa obra. Las señoras Rodríguez y Cob y los señores Ruiz Tatay, Treviño, Leiva y Aguado pueden estar satisfechos de su labor.

Lo mismo puede decirse de la señora Lamit, señorita Gajó y señores Norro, G. Losa y Porradón que hicieron muy bien el gracioso juguete «Entre doctores».

En resumen: una noche de muy buen recuerdo para actores y público.

Para los que dicen que en Segovia no «pegan» las compañías de «verso» hay ahora en el teatro Miñón un mentís.

El público de Segovia, culto como el que más, ve con gusto todo lo que merece verse y la compañía que de aquí en adelante trabajará miércoles y sábados, es muy buena y entrará en el público.

Ojalá que el público entre en el teatro.

Que para el caso es lo mismo.

DIEGO GUERRERO

## NOTICIAS

### Recepción de la Infanta

Hoy se han repartido las invitaciones hechas por el Sr. Gobernador civil para la recepción en honor de S. A. la Infanta Isabel, cuyo acto tendrá lugar en el palacio de San Ildefonso, el próximo martes á las 3 de la tarde.

Ha llegado á Segovia, donde pasará la temporada de verano, la Excm. señora Doña Juana Parra, viuda de Loriga, en compañía de su bella hija María Teresa.

También se encuentran en esta población al lado de sus amigos, los señores de Piñera, el general Guzmán, su distinguida esposa y su hermana política.

—La señora viuda del coronel Orbaneja se halla pasando algunos días en compañía de sus hijos los señores de Delgado (D. Emilio).

En vista de haber transcurrido los tres meses señalados al efecto para ofrecimiento gratis ó en arriendo en Aguilafuente, de un edificio donde instalar á la guardia civil del puesto de dicha villa, pues el actual que ocupa se halla en condiciones, tan nos entendido es muy fácil que dicha fuerza traslade su residencia á Fuentespelayo, donde el Ayuntamiento la ofrece construir un edificio, que reuna todas las condiciones apetecibles para el caso, por el que no cobrará alquileres á la fuerza susodicha.

### Dimisión no aceptada

Aun no le ha sido admitida la dimisión que con carácter de irrevocable envió de su cargo, el gobernador civil de la provincia, D. Mateo Silveira, sabiendo nosotros, que tanto el presidente del Consejo Sr. Villaverde, S. A. la Infanta Isabel, y personas de la familia del Sr. Silveira, han realizado y siguen realizando muy vivas gestiones, para que continúe al frente de la provincia segoviana, nuestro digno gobernador.

Muy de veras celebraremos que esas gestiones, tan honorosas para nuestra primera autoridad civil, tengan un completo éxito.

Ha sido destinado al Regimiento Reserva de Segovia, el comandante de infantería D. Joaquín Prat Torrá.

### Huelga solucionada

La huelga de obreros resineros de Navas de Oro, de la que pocos días hace dimos noticia ha quedado zanjada, habiendo vuelto todos los huelguistas á sus labores en los pinares del citado pueblo y de la Comunidad de Coca, á pesar de no haber sido admitidos de nuevo por la Unión Resinera como aquellos exigían, los tres obreros que fueron despedidos de las matas de pinos donde estaban empleados.

### Robo de 300 pesetas

La guardia civil de Cantalejo noticiosa el 22 del actual de que al vecino de dicha villa Eulogio Pérez Muñoz, le habían robado 300 pesetas en billetes del Banco que guardaba en un arca, practicó tan afortunadas averiguaciones que dió con los autores del hecho, los cuales resultaron ser Felipe Pérez Muñoz y sus hijos Marcelino y Basilia, quienes confesaron tener parte de dicha cantidad enterrada en el sitio Eras de la Cruz, y la otra parte en el domicilio del padre, lo cual se comprobó, siendo por tanto recuperadas las 300 pesetas, quedando convictos y confesos los delincuentes, á disposición de la autoridad judicial.

Esta noche, de nueve á once, tocará en el Salón la banda de música de la Academia de Artillería.

### El tintorero Pedro Fernández

No obstante las gestiones que se realizan para la captura del tintorero Pedro Fernández, autor de un inculcable atropello de que fué víctima una niña, y del cual tienen conocimiento los lectores, aún no ha sido posible descubrir su paradero, creyéndose ha conseguido ocultarse en Madrid.

### Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el *Elizir Estomacal de Sáiz de Carlos*.

### Una paliza

Un tal Simón, cuyo apellido y demás circunstancias se ignoran, quien se dedicaba á la siega de mieses en Cabanillas, golpeó ayer noche furiosamente con un palo, á su compañero de oficio, Ezequiel Gomez Tejador, de 63 años, vecino de Revenga, después de cuestionar ambos.

Ocurrió el hecho en la carretera de Torrecaballeros, en punto próximo al ventorro de Magullo, término de la Lastriella, produciendo tres heridas en la cabeza, el primero al segundo, dos contusiones y fractura de un brazo.

Como pudo el pobre hombre vino andando hasta la plaza del Azoguejo, en la cual se presentó á la pareja de vigilancia que se hallaba de guardia en aquel sitio, conduciéndole dicha pareja á la Casa de socorro, donde fué curado por el médico D. Mariano Ruiz, pasando luego al Hospital en una camilla y en mal estado.

Antes de su salida de la Casa de socorro, declaró ante el Juzgado de Instrucción, que se presentó en ese establecimiento.

Se practican activas pesquisas para la captura del agresor, pero aún no ha sido habido, sospechándose se halla escondido en el campo.

Ha fallecido el conocido industrial D. Melchor Navarra, á cuya familia enviamos el más sentido pésame.

Con gran solemnidad se han celebrado esta mañana honras fúnebres en la Catedral, por el Papa León XIII.

Ofició en la misa el Obispo, señor Cadena y Elea, tomando parte en ella una brillante música de capilla.

El Magistral señor Ruiz tuvo el sermón haciendo un cumplido y elocuente elogio de los grandes merecimientos del insigne Pontífice.

A estos cultos han asistido todas las

autoridades, el Ayuntamiento y la Diputación é nutridas comisiones civiles y militares y el clero todo de la capital.

También ha sido grande el concurso de fieles.

### Accidente

En la iglesia de San Miguel, cuando se disponían á salir de misa de diez y media esta mañana, fué acometida con un ataque epiléptico una joven vestida de luto que cayó en el centro del templo, causando en todos los fieles que en él se encontraban la impresión consiguiente.

El segundo inspector de vigilancia D. Cipriano Guerrero, ha encontrado el viernes último cuatro letras de cambio, las cuales entregará á la persona que justifique son de su pertenencia.

Mañana 27, á las ocho y media de la mañana, se celebrará en la iglesia de los Padres Misioneros, solemne funeral en sufragio del Santísimo Pontífice León XIII.

### Aviso al público

Por haber cesado D. Julián Ramos del Barrio en el cargo de representante de la Sociedad de seguros mutuos de los niños «La previsión paternal», se ha encargado de la representación de la misma, don Leopoldo Góvea Hernanz, que vive en la plazuela del Corpus núm. 3, taller de Encuadernación.

### La caza

La guardia civil de Riaza ha denunciado al vecino de Villacorta Emilio Cerezo Ortega, de 19 años, por sorprenderle cazando con una escopeta y dos resamos enjaulados de perdiz, habiéndole ocupado la primera y muerto los últimos como desprecia la vigente ley de caza.

### Caridad

Benita Sanz Pascual, domiciliada en la calle del Escultor Marinas, número 12 viuda, con tres hijos de corta edad, enferma y sin recursos de ningún género, ruega por nuestro conducto á las almas caritativas la socorran con ropas ó dinero.

Se trata de una verdadera necesidad, de la que certifícan, en escrito que conservamos en nuestro poder, el Sr. Carrasco y el alcalde de barrio de San Millán.

### Al Sr. Alcalde

Las personas que concurren al Salón, paseo principal de la capital, y donde el Ayuntamiento reúne á los segovianos amenizándole con una banda de música durante algunas noches de la semana, las personas, repetimos, que concurren á este paseo, se quejan y con muchísima razón, del desagradable olor que despiende una columna mingitoria á un lado del paseo instalada.

Es necesario que dicho resplante se arregle si tiene averías, ó se desinfeste si está abandonado. De lo contrario, el paseo, ya pequeño, quedará reducido á la mitad, porque desde el centro ya de, como dijo el del cuento, por decir huelo, no sabemos si refiriéndose al mismo urinario.

### BOLETIN RELIGIOSO

#### Santos del día 27

San Pantaleón, Santa Juliana, virgen y San Mauro.

## UN CRIMEN EN SONOTO

Cuestión por unos céntimos.—¿Hubo lucha?—Una puñalada mortal.—El juzgado.

Ayer entre dos y tres de la tarde se realizó un sangriento suceso en el próximo lugar de Sonoto, anejo del pueblo de Trescasas, el cual suceso ha llenado de consternación al reducido vecindario de aquel lugar, llevando el luto y el mayor desconsuelo á una familia, y lágrimas y justos temores á otra familia, que ve al jefe de ella en la cárcel, sujeto á una grave causa criminal.

Según las referencias que hasta nosotros llegan, á la hora indicada, el guardian del ganado vacuno de Sonoto, Pedro Valle Estévez, casado, de 47 años, sacaba del pueblo las reses confiadas á su custodia para llevarlas á pastorear á la dehesa boyal, pero al cohar unas vacas del corral de Benito Barroso, donde se metieran desmanadas, dicen se encontró con su convecino, también casado y de unos 50 años, Francisco Gómez, el cual pareció le exigió le satisficiera una deuda de pequeña importancia que con él tenía, la cual aseguran no llegaba el valor de una peseta.

El vaquero debió negarse á la pretensión ó pedir prórroga, ó desde luego agredió á Francisco—que esto ya lo dilucidará la justicia—y la consecuencia del encuentro fué una profunda herida que le atravesó el pulmón izquierdo, á Francisco Gómez, sufriendo lesiones, al parecer, en el brazo y pierna izquierda, el vaquero, las que afirma se las produjo Francisco con un palo, afirmando también obró en defensa propia al acometer á este.

Á las ocho de la noche salió para Sonoto el juzgado de Instrucción y el médico forense Sr. Guilocha, regresando hoy á la una de la tarde, luego de practicar minuciosas diligencias y la autopsia del muerto.

El vaquero Pedro Valle, ingresó en la cárcel esta mañana, á donde se encuentra en comunicación, y á donde le trajo una pareja de la guardia civil de San Ildefonso.

Dícese que el único testigo ocular del sangriento suceso referido, fué un cuñado del susodicho vaquero.

## ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 26, 5 tarde.

### De San Sebastián

El Ministro de jornada ha despachado con el rey.

Hoy ha descargado una gran tormenta que ya había anunciado el Vicario de Zarauz.

Con este motivo se ha suspendido el concierto que hoy había de verificarse.

### Llegada de Cardenas

Telegrafian de Roma que han

llegado para tomar parte en la elección de Pontífice el cardenal Casañas y otros.

### El Sultán

Comunican de la Puerta Otomana que el Sultán se propone hacer en breve una visita á algunas de las cortes europeas.

### Manejos de Gobierno

Dícese con insistencia en la Corte, que el gobierno piensa mostrar gran tolerancia respecto al juego en varios círculos con objeto de sumar votos á la candidatura monárquica en las próximas elecciones municipales.

### Alcalde de Madrid

Ha sido firmado por el Rey el nombramiento de Alcalde de Madrid, á favor del Sr. Marqués de Lema.

### Más firma

También han sido remitidos hoy á la firma otros nombramientos y un real decreto sobre concesión de créditos al Ayuntamiento de Madrid.

### De viaje

De Budapest telegrafian diciendo que ha llegado á dicha ciudad húngara el Príncipe de Bulgaria.

### Huelga en Paris

La huelga de cocheros, que dura ya bastante tiempo, se agrava. Las autoridades no cesan de tomar precauciones en evitación de un conflicto.

### Estación meteorológica de Segovia

Observación del día 26 de Julio de 1903 á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0° .....	680.36
Temperatura del aire .....	20.0
Id. máxima al sol del día anterior .....	41.8
Id. id. á la sombra .....	32.5
Id. mínima noche última .....	14.3
Id. id. á cielo descubierta .....	13.0
Viento: dirección .....	NO.
Fuerza aproximada .....	Brisa.
Lluvia caída en las 24 horas .....	0.0
Estado del cielo .....	Cubierto

**TARJETAS**  
de visita.

**SE HACEN**

recorridos,  
datorios,  
membretes,  
cartas  
de enlace,  
circulares,  
recibos,  
talonarios,  
modelos  
para  
ayuntamientos,  
etc.

**IMPRENTA**  
**LIBRERÍA**  
DEL  
**Diario de Avisos**  
Plaza de Guevara, 2  
Plaza Mayor, 5.  
**Segovia**

**ESQUELAS**  
de funeral.

## Montes, fotógrafo.—Victoria, 11.

**MELASSIN**

**PIENSO PARA TODA CLASE DE GANADO**

Contiene un 40 por 100 de materias azucaradas.

Este alimento estimula el apetito de los animales, ayuda á la digestión, es muy nutritivo, les da fuerza, vigor y brillo al pelo. Es usado corriente en Alemania y otros países; se está generalizando rápidamente en España en el ganado de todas clases de la población civil y en los caballos del ejército.

**Arturo Schoepp y Cia**  
Sociedad en comandita

FÁBRICA EN ARANJUEZ, ABASTOS, 2

El Representante en Segovia, D. ERNESTO LÓPEZ MORETÓN  
Plaza de la Tierra, núm. 6, pral. izquierda. Remite folleto gratis á quien le pida. (Las firmas de las personas que han hecho ensayos con este excelente producto, garantizan su bondad.)

**Pérdida de una pulsera**

Se ruega á la persona que haya encontrado una pulsera de oro mate representando un lazo del cual colgaba un corazón con una perla, tenga la bondad de entregarla á su dueña, calle de los Desamparados, núm. 20, donde se gratificará.

**NUEVA PEINADORA**

Paquita Gil, hace saber al público segoviano que posee las últimas modas en el arte de peinar.

¿Quién no se peina á la moda? La que no frecuenta la Plazuela de San Justo, número 6.

**VENTA DE CASAS**

Se venden las señaladas con los números 6 y 19 de la calle de José Zorrilla.

Para informes, Luis Manzano, Juan Bravo, 35, sastrería.

**LA CONFIANZA**

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO

**JUAN MARGARETO**

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6.—SEGOVIA

—No cabe adulteración—

Se hacen tareas y medias tareas de encargo; á gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tés, cáfé, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.